



瑞穂中だより

発行 令和7年 8月29日
回覧 令和7年 9月 2日
第263号
柏崎市立瑞穂中学校

【夏季休業前集会校長講話（R7.7.23）より】

戦後80年の節目に考える「平和」

校長 多々良 儀仁

今年のわたしの主張では、3年生の代表生徒が「平和」について発表してくれることになりました。SEKAI NO OWARIの「ラブザウォーズ」の歌詞、「戦争の対義語が平和ならば、戦争がないと平和もないのか」ということについて深く考えたすばらしい内容でした。

「戦争と平和」は人類の永遠のテーマでもあります。しかし、残念なことに、世界に目を向けてみると、ウクライナやガザでは、現在でも戦争が続いています。毎日のように、たくさんの人の命が脅かされ、奪われていることが報道されています。心が痛みます。では、どうして人は争ってしまうのでしょうか？

「自分の考えが正しいから」「相手が間違っているから」「考えの違いを認められないから」そんな理由があるのかもしれませんが。争いになるタネは、私たちのすぐ近くにもあるのかもしれませんが。

それでは、逆に皆さんは、「平和」と聞いて、どんなことを思い浮かべますか？

「戦争がないこと」「ケンカがないこと」「安心して眠れること」……。

「平和」にはいろんな形があると思います。私たちの身近なところでは、「安心して学校に通えること」「友だちと笑い合えること」「誰かと違っていても、認め合えること」そんな日常が遅れるようにみんなで考えていくことが「平和」を作り上げていく第一歩だと思うのです。暴力や悪口、誹謗中傷では、絶対に「平和」にはたどり着きません。日常生活の中で、相手が誰であろうとも、相手の気持ちや自分との違いを考えて、意見や行動を積み重ねることが「平和」につながるのだと思うのです。

今年は戦後80年の節目の年でもあります。多くの方が被害に遭った太平洋戦争から80年間、日本はこの国とも戦争をしていません。国連の加盟国193カ国のうち、戦争をしていない国は日本を含めたたったの8カ国しかないそうです。皆さんはこのことをどのように受けとめますか？

日本では憲法で戦争の放棄が定められていることもありますが、それだけでなく多くの人々が平和を願い、努力したからだと思います。その中でも、長崎県の高校生たちが行っている平和への取り組みはとて心に残ります。若い世代が、自分たちでできることから活動をしていることです。たとえば、長崎県の2人の高校生から始まった「高校生平和大使」が今や全世界で活動しています。2015年からは、新潟県の高校生も一緒になって活動しています。「ビリョクだけどもリョクじゃない」をスローガンに「核兵器をなくしてほしい」と署名を集め、スイスの国連本部に届けています。その署名も二百万人を超えました。「自分の声は小さいけれど、たくさん集まれば世界を動かせる」と信じて行動しているのです。

広島では、「ピースボランティア」という中高生たちが、二度と戦争という過ちを繰り返さない強い決意をもって、被爆者の貴重な生の声を聞き、学び、自分の言葉で後世に伝える活動をしています。

また、柏崎市は、2010年（平成22年）1月1日に、「核兵器廃絶平和都市」を宣言し、市民一人ひとりが、ずっと続く恒久平和の実現に向けて努力すると誓いを立てています。

夏休みの間に、日本人なら絶対に忘れて欲しくない日があります。1945年（昭和20年）8月6日は広島に、9日は長崎に原子爆弾が投下された日です。そして15日は、昭和天皇がラジオ放送で国民に向かって敗戦を認め、ポツダム宣言を受諾した終戦の日です。

夏休み前の集会では私は平和についての話をすると決めています。昨年は、指導補助員の先生の沖縄のお婆様が体験された話をしました。また、その前の年には、私の祖父が戦争に行っただけで片目を失った話をしました。戦争を体験された方が高齢化し、少なくなってきました。そこで、皆さんには夏休み中のどこかで、「恒久平和」について、少しだけでも考える時間をもってほしいと思っています。

明日から34日間の夏休みに入ります。長期休業だからそこできるとにチャレンジしてください。皆さんが、さらに大きく成長できる夏休みになることを願って、休業前集会の話とします。

地域・保護者の皆様方には、いつも瑞穂中学校の教育活動に御理解と御協力をいただき感謝申し上げます。休業中も、部活動や諸活動に取り組む姿、ボランティアとしてフラワーロードの水まきや除草に汗を流す姿など、一生懸命に取り組むたくさんの生徒たちを目にすることができました。大変素晴らしい姿でした。夏季休業が終了し8月27日（水）から授業を再開しました。今後も、御支援をよろしくお願いいたします。

教室掲示

【大会結果】

【陸上競技部】

●通信陸上競技大会新潟県大会（7月4・5日：デンカビッグスワンスタジアム）

- ・女子走幅跳 出場
- ・男子100m、200m 出場
- ・男子3000m 出場

●新潟県中学校総合体育大会陸上競技大会（7月19・20日：柏崎市陸上競技場）

- ・女子200m 出場
- ・女子走幅跳 出場
- ・女子走高跳 出場



●第35回柏崎ジュニアオリンピック陸上競技大会（7月27日：柏崎市陸上競技場）

- | | |
|-----------------|-----------------|
| ・中学3年女子 走高跳 1位 | ・中学3年女子 走幅跳 2位 |
| ・中学3年女子 100m 2位 | ・中学2年女子 100m 3位 |
| ・中楽3年男子 100m 3位 | ・中学1年女子 800m 4位 |
| ・中学3年男子1500m 5位 | ・中学2年男子1500m 6位 |

【女子ソフトテニス部】

●新潟県総合体育大会ソフトテニス大会（7月12・13日：上越総合運動公園テニスコート）

- ・団体戦 1回戦 惜敗 瑞穂 0-3 小針中
- ・個人戦 2回戦 惜敗

●第75回市長杯争奪ソフトテニス大会（8月2日：白竜コート）

- ・中学女子の部 3位
- ・フレッシュクラス 2位 3位



【男子ソフトテニス部】

●新潟県総合体育大会ソフトテニス大会（7月12・13日：上越総合運動公園テニスコート）

- ・団体戦 1回戦惜敗 瑞穂 1-2 UC☆U15
- ・個人戦 2回戦惜敗

●第75回市長杯争奪ソフトテニス大会（8月2日：白竜コート）

- ・中学男子の部 1位



【吹奏楽部】

●上越地区吹奏楽コンクール（7月21日：上越文化会館）

- ・中学校Bの部 銀賞



【令和7年度わたしの主張 柏崎刈羽地区大会】（8月6日：市民プラザ）

- ・奨励賞
- 『 平和について考える - SEKAI NO OWARIから - 』



【9月の予定】

日	曜	行 事	給食	S B	日	曜	行 事	給食	S B
1	月	教育相談相談アンケート あいさつ週間／健康・学習強調週間	○	1525	16	火		○	1625 1730
2	火		○	1625 1800	17	水		○	1625 1730
3	水	テスト前部活動停止	○	1625	18	木	柏刈駅伝大会	○	1625 1730
4	木		○	1600 1640	19	金		○	1625 1730
5	金		○	1600 1640	20	土			
6	土				21	日			
7	日				22	月		○	1525
8	月	前期期末テスト①	○	1400	23	火	(秋分の日)		
9	火	前期期末テスト②	○	1525	24	水	柏刈新人大会	×	1130 1445
10	水	仲間づくり活動 (5,6限2年生)	○	1625 1730	25	木	確認テスト(3年生)	○	1625 1730
11	木		○	1625 1730	26	金		○	1625 1730
12	金	薬物乱用防止教室 (5限2年生)	○	1625 1730	27	土	はらまち保育園運動会 (雨天時のみ・体育館)		
13	土				28	日	西中通地区運動会 (グラウンド・体育館)		
14	日				29	月	職員会議	○	1515
15	月	(敬老の日)			30	火	生徒会朝会 合唱練習開始	○	1645 1730

【校舎内外の改修工事について (お知らせ)】

●テニスコート改修工事●

夏休み期間からテニスコートの改修工事が始まりました。土の入れ替えや暗渠（水はけを良くするための排水路）の整備、防球ネットの張り替えが行われます。降雪までには工事が終了する予定です。ソフトテニス部のみなさんには、新人大会前の練習に制限が出てしまい、大変御迷惑をおかけし、申し訳ありません。ベストコンディションの中での練習ができませんが、昨年度のグラウンド全面改修時も、野球部や陸上競技部のみなさんは限られた環境の中で練習を工夫し、新人大会に臨んでくれました。同じように、ソフトテニス部のみなさんも限られた環境の中で練習し、新人大会に向けて頑張っています。生徒のみなさんに感謝しています。

また、工事のための車両の出入りや工事事務所の設置のために、駐車場のスペースが狭くなっています。生徒送迎の際に御迷惑をおかけしますが、御理解と御協力をお願いします。駐車スペースがない場合は、国道側の駐車スペースを御利用ください。

●空調設備設置工事●

夏休み期間から空調設備設置工事が始まりました。現在、普通教室には空調設備がありますので、快適な環境の中で授業を受けることができますが、特別教室には空調設備がないので、窓を全開にしたり、扇風機を使用したりして授業をしています。暑さが厳しい場合は、普通教室で授業をすることもあります。今年度は、美術室、図書室、音楽室、理科室の空調設備が設置されます。使用は冬期間（夏に使用できず残念ですが・・・）からになります。設置工事のために騒音や振動、行動制限があります。生徒のみなさんには御迷惑をおかけしますが、御理解と御協力をお願いします。

【前期学校評価】

前期の学校評価アンケートに御協力いただき、ありがとうございました。肯定的評価（あてはまる・だいたいあてはまる）の回答比率を集計いたしました。今後の教育活動に生かしていきます。